

## **V JORNADAS NACIONALES DE INVESTIGACIÓN**

**Investigar para la paz y la vida:  
desde la transdisciplinariedad en tiempos de incertidumbre  
Homenaje a la Dra. Gladys Madriz Ramírez**

29 y 30 octubre de 2024.  
NRPYEAC-Decanato de Postgrado y Educación Avanzada  
Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez.  
[Https://Linktr.ee/Jornadasdeinvestigacion](https://Linktr.ee/Jornadasdeinvestigacion)

La Revista Notas de Investigación se honra en destacar y reconocer la realización de este significativo evento, producto del esfuerzo del personal del Núcleo Regional de Postgrado y Educación Avanzada Caracas y el Decanato de la UNESR. Se caracterizó por una importante asistencia de docentes, personal administrativo, obrero, participantes, invitados e invitadas especiales. La inauguración estuvo a cargo de las autoridades, la Dra. Norjhira Romero, directora del NRPYEAC, la Dra. Luisa Zambrano, Decana, y demás integrantes del cuerpo directivo quienes destacaron la importancia y necesidad de impulsar acontecimientos académicos para visibilizar los avances de investigación que se vienen desarrollando en los diferentes espacios de la universidad, desde un enfoque interdisciplinario y transdisciplinario, en estos tiempos históricos signados por la complejidad. Asimismo, cabe señalar que estas actividades se vienen desarrollando desde el 2008 en los diferentes programas de postgrados y líneas de investigación, en consonancia con las necesidades sociales del país, en la búsqueda de problematizar y buscar soluciones posibles.

Sin lugar a dudas, a través de estos espacios los investigadores (as) tienen la oportunidad de identificar las mejores prácticas pedagógicas, desarrollar estrategias y métodos de enseñanzas efectivos y productivos para promover cambios en las academias para la producción de nuevos conocimientos. De allí, el propósito fundamental de estas jornadas de investigación, es propiciar encuentros para el intercambio y difusión de saberes y experiencias, en este

sentido, constituyen el pilar de la educación para pensar, sentir, comprender, argumentar y reflexionar de cara a nuevas informaciones, conocimientos y tecnologías. Además, contribuye a formar profesionales con creatividad para innovar.

A continuación, se destacan algunos temas expuestos durante estas jornadas: “El patrimonio como espejo, lo que vemos y no sabemos”; “Una experiencia formativa entre adultos”; “El teletrabajo: Seguridad, riesgos y desafíos en la gestión del desarrollo humano”; “El pensamiento crítico-reflexivo en la educación universitaria”; “El Reencuentro con el investigador que llevamos dentro”; “Violencia de género y derechos humanos. Reflexiones desde la transdisciplinariedad en estos tiempos de cambios”; “Pedagogía, memoria y tradición. Esplendidez del tesoro, en el sendero de la formación de la infancia”; “La pedagogía empática (búsqueda de un sentido otro)”; “Formarnos en tiempos de cambios como investigadores: Tejiendo relatos de experiencias con sabor a Familia”; “Un estudio fenomenológico sobre el impacto de las medidas coercitivas unilaterales en la educación universitaria venezolana”; “De la tesis tradicional a los productos de investigación vivenciales: Una reflexión crítica sobre la evolución epistemológica en la formación universitaria”; “Aprendizajes y desafíos en la aplicación de la inteligencia artificial generativa (imagen), a la investigación en el ámbito de postgrado. Una mirada desde la experiencia”.

Tal cual lo destaca el documento oficial **“Lo que se busca en estas Jornadas de Investigación es crear nuestras propias epistemes, centrada en lo pluriversal, en lo multiétnico y multicultural mediante el conocimiento científico social, así como en la ecología de saberes, dentro de una mirada inclusiva de la investigación. En esta oportunidad se trata de dar un paso adelante como Núcleo de Postgrado y Educación Avanzada incorporando a toda la comunidad, es decir, facilitadoras y facilitadores, participantes, personal administrativo, obrero y comunidad del punto y círculo, dentro de una nueva geometría del poder en el conocimiento.”**

Se organizaron cinco (5) ejes temáticos: 1.-Educación, Salud y Desarrollo Humano; 2.- Gestión de Gobierno, Administración y Gerencia; 3.- Organizaciones, Movimientos Sociales y Feminismos; 4.- Tecnologías, Innovación y Desarrollo; 5.-Ambiente, Agroecología y Alimentación.

En cada uno de estos ejes temáticos se presentaron las diferentes ponencias con temáticas relevantes, en las cuales se dieron importantes debates de ideas, y dinámicas comunicativas sobre temas de interés social como aportes al conocimiento.

Tanto en el inicio como en el cierre se presentaron algunos espectáculos, como eventos musicales, teatro, etc., como parte de entretenimiento y como un modo de difundir el arte.

*Dra. Ysabel C. Gutiérrez de Álvarez<sup>1</sup>*

## ***Felicitaciones***

---

<sup>1</sup> Dra. en Ciencias Administrativas. Dra. en Ecología y Desarrollo Humano. MSc. en Asesoramiento y Desarrollo Humano. Lic. en Trabajo Social. Responsable de la Línea de Investigación Asesoramiento, Familia y Desarrollo Humano. Coordinadora de la Maestría en Asesoramiento y Desarrollo Humano. Coordinadora de la Especialización Asesoramiento y Consulta en Educación Familiar. Editora de la revista Notas de Investigación de la UNESR.